



11 de febrero: Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

Con motivo del Día Internacional de las Mujeres y las Niñas en la Ciencia, que se conmemora cada 11 de febrero, en REUNIFEM queremos manifestar nuestro compromiso con la igualdad entre mujeres y hombres en el ámbito científico y con la promoción de la participación plena y equitativa de mujeres y niñas en todas las disciplinas científicas y tecnológicas.

Esta jornada, impulsada por las Naciones Unidas, tiene como objetivo visibilizar la contribución histórica y actual de las mujeres a la ciencia, así como llamar la atención sobre las desigualdades estructurales que aún persisten en el acceso, la permanencia y la promoción de las mujeres en las carreras científicas.

En España, las mujeres representamos un 40 % del personal investigador, según los principales indicadores del sistema de ciencia e innovación. No obstante, esta presencia no es homogénea: la participación femenina disminuye de forma significativa en los ámbitos tecnológicos y de ingeniería, donde las mujeres no alcanzamos el 15% del total de profesionales. Asimismo, continuamos estando infrarrepresentadas en los puestos de mayor responsabilidad, liderazgo y toma de decisiones dentro del sistema científico y tecnológico.

Desde REUNIFEM, denunciamos que estas brechas no responden a una falta de talento o vocación, sino a barreras estructurales, méritos establecidos con criterios androcéntricos, estereotipos de género persistentes, precariedad laboral, dificultades de conciliación y la falta de políticas públicas suficientes con perspectiva feminista.

En este contexto, exigimos a nuestras universidades medidas efectivas y acciones positivas para promover la igualdad de oportunidades en el desarrollo de la carrera científica y tecnológica de las investigadoras, que reconozcan y visibilicen el trabajo y las aportaciones de las mujeres en la ciencia y que garanticen entornos académicos y laborales seguros, inclusivos y libres de discriminación.

La ciencia que necesitamos para afrontar los retos sociales, ambientales y tecnológicos del presente y del futuro solo puede construirse desde la igualdad y la justicia social. Una ciencia sin mujeres es una ciencia incompleta.

Desde REUNIFEM reiteramos nuestro compromiso con la defensa de los derechos de las mujeres y las niñas en todos los ámbitos del conocimiento y hacemos un llamado a las universidades y a la sociedad en su conjunto para transformar el sistema científico desde una perspectiva feminista.

Invertir en las mujeres y las niñas en la ciencia es invertir en el futuro.

Solo una ciencia que incluye a las mujeres puede garantizar la excelencia y una visión completa, integradora y universal.

11 de febrero de 2026

Referencias

- Científicas en cifras 2025.* Ministerio de Ciencia, Innovación y Universidades (2025).
- She Figures.* Comisión Europea.
- Datos y cifras del sistema universitario español.* Ministerio de Universidades.
- Informes sobre mujeres, ciencia y tecnología.* ONU Mujeres.
- To be Smart, the Digital Revolution will need to be Inclusive.* UNESCO.